



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communio[n] luthérienne et réformée

Ensemble entre Gardon et Vidourle

NOTRE ÉGLISE

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LA VALLÉE DE L'OURNE

TORNAC - MASSILLARGUES-ATUECH - SAINT-FÉLIX-DE-PALLIÈRES

N°67 - 2025

AVRIL - MAI - JUIN

« Si vous ne changez pas radicalement, vous disparaîtrez tous pareillement. Luc 13,5

Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je n'en trouve pas. Coupe-le donc : pourquoi occuperait-il la terre inutilement ? » Luc 13,7

Un figuier sans fruit à la veille de Pâques cela ne nous étonne pas. Il faut être patient et attendre le bon moment pour la cueillette. Dans cette parabole bien connue du figuier stérile, c'est un problème plus profond qui nous est posé. Cela fait trois ans que le propriétaire vient chercher des fruits, il n'en trouve pas. Cela fait trois ans qu'il espérait trouver des fruits et qu'il vivait avec de vagues espoirs. Mais au bout de trois ans c'est le désespoir, il abandonne. Quand Jésus parle de *changement radical* (la *metanoia* dans le texte grec) n'est-ce pas un appel pour passer du désespoir à l'espérance ? Dans la parabole du figuier, c'est passer du désespoir de l'homme à l'espérance du vigneron, c'est passer de la mort à la vie, c'est croire que la vie est encore possible malgré l'absence de fruit.

La « *metanoia* » est donc le fait de tourner le dos à la mort, d'être capable de se tourner vers la vie, la vie véritable que Dieu nous donne quelle que soit l'histoire dont nous sommes héritiers. La « *metanoia* » c'est dépasser une histoire trop lourde à porter pour en faire surgir la vie. La « *metanoia* » c'est regarder au-delà d'une actualité oppressante pour y détecter le plus petit signe de vie.

Il y a dans cette parabole dite du figuier stérile, l'histoire d'un arbre qui a failli mourir, et qui est sauvé in extremis. Il y a dans cette parabole deux théologies qui s'affrontent, il y a celle d'un homme qui croit à la mort, et celle d'un vigneron qui croit à la vie. Il y a ici un homme qui croit que le figuier n'est plus bon à rien et qu'il faut le couper, et il y a un autre homme, le vigneron, qui croit que la vie est toujours possible en lui donnant un surplus de vie avec le fumier. Que choisissons-nous dans notre vie, préférons-nous être celui qui croit à la mort, ou le vigneron qui croit à la vie ? La « *metanoia* », la conversion, le changement radical auquel nous appelle Jésus dans son enseignement c'est passer de la mort à la vie. Pâques c'est croire que la vie est plus forte que la mort, c'est croire que le plus petit instant de vie nous appelle à ne pas sombrer dans le découragement, dans le

désespoir, dans l'abandon. C'est croire qu'en rajoutant de la vie à nos vies, comme le vigneron a rajouté du fumier au pied du figuier, la vie peut prendre le dessus sur toutes formes de mort.

Ce que les chrétiens appellent le péché c'est donc croire que la mort ou la peur sont plus forts que la vie. La conversion à laquelle nous sommes appelés c'est chercher le règne de Dieu, c'est-à-dire chercher la vie là où elle est encore et les lieux d'où elle peut surgir à nouveau.

« Maître, laisse-le encore cette année, le temps que je creuse tout autour et que j'y mette du fumier. Peut-être produira-t-il du fruit à l'avenir » Luc 13,8-9

Pasteur François Bergouignan

Assemblée générale de l'association culturelle de la Vallée de l'Ourne

Le samedi 1er mars au presbytère de Tornac s'est tenue notre assemblée générale. Nous étions une vingtaine de personnes venues écouter le récapitulatif de l'année écoulée. Après la méditation du pasteur sur *Jean 17 v1 à 11*. La présidente du conseil presbytéral a fait le bilan des activités auxquelles participe notre Église, les cultes et célébrations, les partages bibliques, les rencontres, les visites, ... autant d'activités que nous partageons de plus en plus avec les églises locales de Lézan-Canuales et Lédignan-Ribaute. Nous nous réjouissons d'avoir pu honorer notre contribution à la région. C'est un exercice positif que nous détaille le trésorier, l'excédent sera affecté à l'entretien du presbytère, avec l'approbation de l'assemblée à l'unanimité. Le budget prévisionnel 2025 s'équilibre. Quitus est donné au trésorier pour la gestion des comptes à l'unanimité des votants.

Le projet de regroupement des églises locales a été débattu et soumis au vote. Il a été approuvé à l'unanimité. Un moment très convivial, empli de sérieux et de bienveillance devant les exposés. Merci à toutes celles et à tous ceux qui par leurs dons de toutes natures, leur présence active et généreuse, permettent de témoigner de l'Évangile.



Partage biblique de Carême jeudi 20 mars au presbytère

Célébration musicale au temple de Quissac à 18 heures le 1er samedi du mois
Le 5 avril, 3 mai et 7 juin

LES CULTES ET CÉLÉBRATIONS EN AVRIL

- Dimanche 6 à 10h30 culte au temple de Lézan
- Dimanche 13 "Rameaux" à 10h30 culte au temple de Massillargues-Atuech
- Mercredi 16 à 18h "Célébration œcuménique" à l'Église St Baudile de Tornac
- **Jeudi saint** 17 à 19h Repas liturgique au foyer paroissial de Lézan
- **Vendredi Saint** 18 à 18h "Lecture en musique des textes de la Passion" au temple de Massillargues-Atuech

Dimanche de Pâques 20 avril à 10h30
Culte au temple de Lédignan (Cène)

- Dimanche 27 à 10h30 culte au temple de Saint-Bénézet

LES CULTES EN MAI

- Dimanche 4 à 10h30 au temple de Lézan
- Dimanche 11 à 10h30 au temple de Lédignan
- Dimanche 18 à 10h30 au temple de Massillargues-Atuech - Baptême

Dimanche 25 Culte musical du Pôle FPF Cévennes
10h30 au temple de Lézan

LES CULTES EN JUIN

- Dimanche 1er à 10h30 au temple de Logrian - Baptême
- Dimanche 8 "**Pentecôte**" à 10h30 à la chapelle de Pise (Logrian)
- Dimanche 15 à 10h30 au temple de Lédignan
- Dimanche 22 à 10h30 "**Culte inter-églises**" à la chapelle de Pise

Dimanche 29 juin à 10h30 Culte de l'Ensemble au temple de Saint-Hippolyte-du-Fort
Culte d'envoi pour le pasteur Rédouane Es-Sbanti

Culte à la Fondation Rollin à Anduze pour les résidents, leurs familles et amis. Tous les vendredis à 10h30, organisés par les pasteurs au Pôle Cévennes de la FPF.

«Examinez tout avec soin et reprenez ce qui est bon ».

1. Thessaloniens 5.21

Partage biblique au presbytère de Tornac

Le 4ème jeudi du mois à 15h (hors vacances scolaires) *Thème* : « L'Évangile de Marc ». *Prochaines rencontres* : les jeudis 24 avril, 22 mai et 26 juin.

Temps de respiration spirituelle, Tous les jeudis de 11h15 à 12h au foyer paroissial de Lézan.

Groupe de parole le 3ème mercredi du mois

Au restaurant le "Temps Partagé" à Lézan à 14h. Le 16 avril, le 21 mai, le 18 juin,

Éveil et école biblique au foyer paroissial de Lézan : Enfants de 4 à 10 ans.

Les 2èmes et 4èmes mercredi de chaque mois de 9h30 à 11h30 au Foyer paroissial de Lézan. Contacts : Pasteur François Bergouignan ou Joëlle Fraise(06 52 24 51 04) ou Yvette Vicet (06 18 56 00 55).

KT "séances à thème" de 18h30 à 20h45 :

Collégiens de 11 à 15 ans mais si les lycéens veulent se joindre à nous, ils seront les bienvenus. Vendredi 14 mars au Phare, place du Tivoli à Quissac. Les vendredis 11 avril, 9 et 23 mai, 6 juin à l'espace cévenol de St Hippolyte du Fort. Le 21 juin les KT sont invités à participer à la fête de la musique au temple de Quissac. Vendredi 4 juillet à l'espace cévenol.

Contacts : Cécile Rott (06 86 98 10 30) ou Jérémy Duval (07 82 12 62 40).



Magazine régional. Retrouvez toutes les informations de la vie de l'Église en région Cévennes Languedoc Roussillon. L'abonnement annuel est de 40 €. Vous pouvez adresser vos chèques à l'ordre de : "Le Cep" chez Hélène Walter, Bat G1, 63 Route de La Vérune,

34070 Montpellier, avec toutes vos coordonnées ou vous abonner en ligne :

<https://lecep.pressregionaleprotestante.info>

Nos peines : Les obsèques d'Alphonse Carmènes ont eu lieu le 20 février au temple de Tornac . Nous renouvelons nos sincères condoléances et notre sympathie chrétienne à son épouse Lyne, ses enfants et petits-enfants, sa familles et ses proches.

Pour tout acte pastoral sur Tornac, Massillargues-Atuech ou Saint-Félix-de-Pallières, avant même de fixer la date et l'heure, contacter Christiane Bernard-Sardinoux ou le pasteur François Bergouignan.

Contacts Église Protestante Unie de la Vallée de l'Orne

Pasteur référent : François Bergouignan - Tél. 07 68 08 93 13 - f.bergouignan@gmail.com

Présidente CP : Christiane Bernard-Sardinoux - Tél. 04 66 61 74 47 - cbs30@orange.fr

Trésorier : Gilbert Vignolle - Tél. 06 13 53 53 96 - gilbert@vignolle.fr

Église Protestante Unie de France - Communion luthérienne et réformée

Consistoire Piémont des Cévennes - Ensemble entre Gardon - Vidourle

www.facebook.com/groups/gardonvidourle

Site internet : protestants-gardon-vidourle.epudf.org